

# La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADOR Y DIRECTOR:—FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

AÑO XXIX

PRECIOS DE SUSCRICION.  
En Almería 6 reales al mes anticipados.  
—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 reales.—Para el Extranjero y Ultramar, un trimestre 40 reales.

Domingo 19 de Agosto de 1888.

PRECIOS DE INSERCIÓN.  
Anuncios a medio real línea en la 4.<sup>a</sup> plana.—Anuncios religiosos y Comunicados en la 3.<sup>a</sup> plana a real línea.—Para los suscritores la mitad.

NÚM. 8478.

**Gabriel Cazorla,** MÉDICO-CIRUJANO de Madrid.  
Especialista en enfermedades de mujeres y niños.  
Consulta todos los días, menos los festivos, de 10 de la mañana a 2 de la tarde. Calle de Martínez Campos número 8.  
**No visita a domicilio.** 33

**LA ESMERALDA**  
JOYERIA Y ARTICULOS DE LUJO  
DE  
**ENRIQUE ROSADO.**  
ALMERIA.

El dueño de este acreditado establecimiento tiene el honor de ofrecer a el distinguido público de esta localidad, una sucursal de su casa de Málaga, situada en la planta baja de la Fonda del Comercio (Puerta de Purchena) en donde encontrarán cuantas novedades puedan desear tanto en Joyeria y bisuteria de oro y plata como en artículos de lujo, últimos modelos de París, Londres y Viena, todo a precios desconocidos hasta el día.

Fonda del Comercio, Puerta de Purchena. 21

**Baños templados.** DESDE EL día 24 del mes de Junio, están abiertos al público los situados en la calle de San Francisco.  
PRECIOS.  
REALES.

De agua dulce, por suscripción, de 5 baños en adelante, uno.	3 y 1/2
Idem sueltos.	4
Idem con esponja y jabón.	5
Idem de moyuelo, por suscripción.	5
Idem sueltos.	6
Sulfurosos, por suscripción.	6
Idem sueltos.	7
Hidrotérmicos, por suscripción.	4
Idem sueltos.	5

**Advertencia.**—Desde las 6 a las 12 de la mañana y desde las 5 de la tarde a las 10 de la noche, el precio de los baños de agua dulce por suscripción, será de 3 reales uno, y desde las 12 del día a las 5 de la tarde, a 3 y 1/2 rs. uno, como marca la tarifa. 2

**¡Ya llegó!** LEON CALLISTA.—PROcedente de Francia se encuentra en esta ciudad el tan renombrado, conocido y único sin rival callista cartagenero, bienhechor de la humanidad S. Leon, reputado en España por su habilidad en las operaciones de extracción de callos, ojos de gallo y uñeros, sin emplear otro instrumento que una pluma, logrando extirparlos de raíz, sin dolor y sin sangre.

Estará hospedado en la Fonda de Tortosa sólo por ocho días, donde podrá honrarse dando a conocer su habilidad a todas horas del día. Pasa a domicilio previo aviso por escrito. 3

**En el establecimiento** De LOS Señores Gimenez Castro hermanos, se expenden los ricos y puros vinos de Albuñol, Priorato, Jerez y Valdepeñas tinto y blanco. También se vende Manzanilla superior del Puerto de Santa Maria desde 20 a 30 pesetas la docena de botellas, casco azul.

Devolviendo los cascos se abonan 25 céntimos de pesetas por cada uno.  
Alvarez de Castro 14, Almería. 3-10

**Confiteria Sevillana.** REAL 3. Novedad  
—Para las tardes de toros, se confeccionan en esta casa, ricos emparedados con variedad en rellenos, tambien se ha recibido harina ó fécula de garbanos y guisantes propia para purés. 3

**Arco francés** ANCHO, SUPERIOR de 9 palmos a 12 1/2 reales paquete.  
Almedina 2, darán razon. 7-15

**FERNANDO MORENO Y COMPAÑIA,**  
2.—GLORIETA.—2.

Taller con tienda de ebanisteria. Admitense encargos para la construcción de toda clase de muebles. Prontitud y baratura Visítese esta casa. Exposición permanente al público. Precio lo señalando los objetos construidos.

**FERNANDO MORENO Y COMPAÑIA,**  
2.—GLORIETA.—2.  
**UNICO EN ALMERIA.**

## LA ISLA DE CUBA.

4.—REAL.—4.

**(Contiguo a la tienda del Guante.)**  
En este establecimiento se acaba de recibir el acreditado salchichon de Vich, chorizos de Candelario y el rico queso de bola. Esta casa ofrece además grandes surtidos en azúcares de todas clases, arroces, bacalao noruego, chocolates de diversas fábricas, jabones, almidones, harinas y demás artículos pertenecientes al ramo de paqueteria y coloniales.

**Bazar del Leon DE UBALDO**  
Abad, calle de las Tiendas núm. 33.—Rostrico 4.

En este establecimiento se acaba de recibir un surtido verdaderamente admirable de artículos de París, Berlin y Viena, en objetos de lujo, propios para regalos, en cristal y bronce, porcelana, piel, peluche, cestas de flores, cajas de perfumeria etc. etc.

Tambien en juguetes se ha recibido una magnífica colección y a precios jamás conocidos.

No olvidar que en el depósito de muebles de regilla que hay en dicho Bazar se han hecho en los precios rebajas importantísimas

**Venta.** SE HACE DE TODOS LOS ARTefactos correspondientes para una panaderia, a precio módico.

Darán informes calle de la Almedina 42, panaderia. 2

## A los mineros y contratistas.

Dirigirse a D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinámicas y capsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefre. de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

No confundir estas dinámicas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de examen, y en el que se puede obtener una economía de mas de un 50 por 100.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA  
**EL DOCTOR MENDOZA**  
Cura los padecimientos del estómago.  
(Véase la cuarta plana.)

**BANCO HISPANO-COLONIAL.**  
Anuncio.

**BILLETES HIPOTECARIOS DE LA ISLA DE CUBA.**  
Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 1.º del Real Decreto de 10 de Mayo de 1886, tendrá lugar el 9.º sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, el día 1.º de Setiembre a las once de la mañana, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios número 1, principal.

Segun dispone el citado artículo, solo entrarán en este sorteo los 1.179.570 Billetes Hipotecarios, que se hallan en circulación.

Los 1.179.570 Billetes Hipotecarios en circulación, se dividirán, para el acto del sorteo, en 11.796 lotes de a cien Billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, estrayéndose del globo diez bolas, en representación de las diez centenas que se amortizan, que es la proporción entre los 1.240.000 Títulos emitidos y los 1.179.570 colocados, conforme a la tabla de amortización y a lo que dispone la Real orden de 2 de Agosto de 1888 expedida por el Ministerio de Ultramar.

Antes de introducirlos en el globo, destinado al efecto, se espondrán al público las 11.734 bolas sorteables, deducidas ya las 62 amortizadas en los sorteos precedentes.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el Presidente del Banco, ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario general. Del acto dará fé un Notario, segun lo previene el referido Real Decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los Billetes a que haya correspondido la amortización y dejará espuestas al público, para su comprobación, las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas a que ha de sugetarse el cobro del importe

de la amortización desde 1.º de Octubre próximo.

Barcelona 14 de Agosto de 1888.—El Secretario accidental, Manuel Garcia.

## ASUNTOS VARIOS.

### Matemáticos y literatos.

Está visto que es este un país en el cual no se aclimata nada serio é importante.

No hay necesidad de demostrarlo, porque resulta probado con la sencilla observación de lo que sucede a diario en todas las manifestaciones de nuestra sociedad contemporánea.

Buen chasco se lleva aquí el que se propone escribir sobre asuntos científicos, ó resolver problemas relacionados con áridos trabajos intelectuales.

El pobre iluso que tal intenta pierde el trabajo y el dinero, si es que arriesga alguno en la empresa.

Para el que no conozca nuestra sociedad es fenómeno raro que casi no se publiquen aquí libros científicos sobre ningún ramo del saber humano. Descuéntense algunos libros de texto, que escriben los profesores, obligando a sus discípulos a que los compren y se acabaron nuestras publicaciones científicas.

¿Será que en nuestro país no existen hombres de ciencia? No muchos, pero hay algunos; los hay tan eminentes como puede haberlos en los países más cultos de Europa.

Pero viven desconocidos, ignorados, sin que su ciencia les sirva para otra cosa que para llenar su cerebro de ideas luminosas y su estómago del oxígeno de sus retortas.

En nuestro país la vida del sabio, del sabio verdadero y genuino, es imposible. Aquí las ideas no dan pan, ni siquiera la consideración de esta sociedad apasionada por los toros y por el *cante flamenco*; que escatima el premio merecido a las canas del hombre eminente y va despues a depositar su dinero en el *secretaire* de la inmunda horizontal, ó sobre el tapete verde de los tahures de profesion.

Aquí para ser hombre distinguido solo se necesita una condición; la falta de todas las condiciones que realmente pueden realizar el mérito personal.

Para pasar plaza de sabio sobre el estudio, la meditación, los conocimientos adquiridos en largos años de penoso trabajo.

Generalmente la carrera se empieza aquí por escribir piezas *imposibles* para el teatro. No es menester andar mucho para encontrar el género en esa interminable serie de *estrenos* que a diario anuncian los carteles.

Despues de este deplorable *debut* viene necesariamente el libro, la novelita, en la cual el caballero que empezó escribiendo dramas absurdos, continúa *produciendo* libros asquerosos por lo cínicos y disparatados por lo literarios.

Pero eso gusta, eso se vende y se compra por esta sociedad rebajada hasta el nivel de la gangrenada sociedad bizantina.

Al lado de un libro de ciencia eternamente colocado en el escaparate de un librero, sin que nadie se preocupe por leer siquiera su título, pasan sucesivamente numerosas ediciones de libros cuyo solo título es una ofensa al buen gusto y a la moral, cuyos libros son devorados con avidez por ese público que no pierde función de toros, ni deja de asistir a las fiestas de volatines, donde las grandes *artistas* lucen sus formas más ó menos esculturales.

Y mientras que los *escribidores* de libros verdes y los editores de galerías pornográficas se hacen ricos, los hombres de ciencia, los que poseen verdadero talento, corridos y avergonzados ante tan repugnante degradación, se esconden en el último rincón, para devorar allí la lenta agonía de la miseria.

En un país donde es infinito el número de los que han conquistado una fortuna escribiendo libros absurdos, no hay que extrañar que casi muriese de hambre D. Julian Sanz del Río, y en el cual el eminente matemático Echeragay, que sería en otro país una gloria nacional, haya tenido que dar expansión a su grandísimo talento, componiendo dramas, que si resultan admirables, lo son siempre menos de lo que serian sus obras como sabio matemático.

Y a seguir por este camino es seguro que esperará largos días de luto para nuestra pa-

tria. Convertidos los españoles en un pueblo oriental, por sus hábitos de holganza y de goces materiales; con desprecio profundo por todo lo que hace pensar; sin ocuparse de otra cosa que de goces materiales ó de los azares de la política, como medio para ser rico; con nuestras mujeres abandonadas a una educación frívola é insuficiente para que tengan, por regla general, la conciencia de sus deberes; con la apoteosis del torero y de la *chula*, con la divinización de todo lo frívolo, insustancial y disparatado; teniendo por toda literatura los descomunales absurdos de los que no necesitan aprender antes de escribir... ¡nos espera, a fé, un bonito porvenir! Por este camino, siguiendo los procedimientos de la flamante *literatura* dentro de pocos años tendremos que enviar a nuestros hijos a seguir sus carreras Marruecos.

R. B.

### De todas partes.

SUMARIO.—Los álbums de Rubinstein.—Los falsificadores.—Nuevo explosivo.

Entre las innumerables fotografías que figuran en los álbums de Rubinstein, hay una a la que el gran artista de un valor especial y que enseña con orgullo a sus amigos.

Es el retrato de su primer oyente de pago.

Refiere la *Novie Vremia* a este propósito la siguiente historieta que, según dice, le ha contado el mismo maestro:

—Era yo muy jóven y había anunciado mi primer concierto en una ciudad de Polonia.

Pasé todo el día en el despacho de billetes sin que acudiera nadie en busca de las calidades. Iba a retirarme para suspender la velada, cuando de pronto se acercó al despacho un hebreo que me pidió seis entradas entregándome en pago un rublo.

Mi alegría fué indescriptible, y aquella noche toqué por primera vez en público ante seis personas.

A los pocos años, al pasar por la misma ciudad busqué al hebreo, lo hice fotografía y conservo su retrato en recuerdo de mi primera batalla.

Todo el mundo se queja de las adulteraciones y falsificaciones de los alimentos y de los vinos, y no falta quien solicite ciertas medidas para reprimir estos abusos tan nocivos a la salud.

Pero el mal no es de nuestros días. En los archivos de la ciudad de N. m. berg se ha descubierto reciente manuscrito del cual se desprende con rigor se castigaba en otros tiempos Alemania a los falsificadores de comestibles.

En 1456, Juan Kelbel y su esposa, por un tal Messing, fueron procesados por haber falsificado varias drogas. Los dos hombres fueron quemados y la mujer fué sepultada viva.

En 1459, Ulrich Wesnerin, que había cometido la audacia de bautizar el vino, obtuvo el indulto, habiendo conseguido por gracia especial que le cortaran las orejas.

En 1464, Margarita Heidemheimer fué sepultada viva junto a la Sirena porque había hecho uso de pesos falsos.

Ahora bien: si en nuestros días se restablecieran esas leyes, ¿a dónde irían a parar la mayor parte de nuestros vendedores de comestibles y bebidas?

La carbonita, tal es el nombre de nuevo explosivo empleado ya en gran escala en Alemania y con buen éxito, según asegura la prensa de aquel país. La composición es aún un secreto, pero sus efectos son conocidos.

La carbonita se diferencia de la dinamita en que es una sustancia más plástica y divisible que ésta. Hace explosión por la acción del fulminante y produce un efecto destructor tres veces mayor que el de la pólvora.

La acción es relativamente más lenta, y ni la humedad, ni el calor, ni el frío, ejercen influencia alguna sobre ella en condiciones ordinarias.

Un cartucho de carbonita colocado al fuego estalla lentamente sin denotar; si se golpea violentamente con un martillo,

Crimen de Valencia.

Un redactor de El Mercantil Valenciano ha celebrado una conferencia con la señorita Potenciana hija mayor de la víctima.

Hé aquí lo más interesante de esta conferencia entre Potenciana López y el reporter de El Mercantil:

P.—Mi hermana Valeriana y yo dormimos en una misma alcoba. Yo fuí la primera en incorporarme al ruido de las pisadas, cuando de pronto se presentan á mi vista dos hombres altos, uno de ellos de poblada barba negra y voz ronca, asiéndome del brazo me puso en pié, y amenazándome con un cuchillo me preguntó: ¿Donde están los intereses?

Yo no sé, le contesté; yo lo ignoro. Mi contestación fué recibida con frases descompuestas, á las que puso término el hombre de la barba dándole un terrible bofetón. Entonces les facilité las llaves de un baul y de la escribanía, donde yo presumía que guardaba mi desgraciado padre sus capitales, que no puedo precisar á V. á lo que ascendían. Hubieron de encontrar resistencia en la llave del baul, sin duda por la precipitación con que pretendían abrir, y me obligaron á hacerlo á mi.

R.—Permítame V. una pregunta: ¿cuántas luces habia en la habitación en aquellos momentos?

P.—Una solamente, la candileja que teníamos encendida todas las noches desde que papá fué herido.

R.—¿Alguno de aquellos hombres que penetraron en su alcoba, llevaba la candileja en la mano?

P.—No, señor. De esto estoy segura. La claridad que penetró en mi alcoba cuando fuí sorprendida, procedía de la misma candileja.

R.—¿Tenían Vds. costumbre de dejar abiertas las puertas de la galería?

P.—Sí, señor; por espacio de algunas noches, bastantes, las hemos dejado de par en par; pero esta noche última yo misma cerré las puertas de cristales.

R.—Durante la permanencia de aquellos sujetos en la habitación, ¿observó V. si alguno de ellos trataba de ocultarse á la vista de Vds. por temor de ser reconocido?

P.—Noté que uno de ellos, el de menor estatura, llevaba una capa, sacó ó manton obscuro, á manera de tapabocas, y el sombrero muy caído hacia delante.

R.—¿No oyó V. ninguna frase misteriosa?

P.—Sí; cuando dos de ellos registraban los muebles de la sala exterior, donde nos encontráramos mi hermana Valeriana y yo, entró un tercero y dijo: Ya está. Sin duda se referían á la muerte de mi desgraciado padre.

R.—Ha debido quedar bien impresa en vuestra memoria la figura siniestra de alguno de aquellos criminales.

P.—Como vistieran el mismo traje con que se presentaron á mi vista, reconocería tres de ellos.

R.—¿Pues cuántos fueron los hombres que entraron en su casa de V.?

P.—Yo solo ví tres; pero había más, porque aún se oían pisadas en la habitación interior de mi padre.

R.—¿Perdone V. que la moleste con tanta pregunta; pero ya me queda muy poco que hacer observar á V.

P.—Pregunte V., no me molesta contestar á pesar de mi atolondramiento. Yo quisiera poseer la necesaria serenidad de ánimo, de que ahora carezco, para poder referir á V. con mayor acopio de detalles todo cuanto desea V. saber.

R.—Agradezco sus atenciones. Y diga V., ¿la criada se apercibió antes ó después que ustedes del asalto de aquellos hombres?

P.—Después. Al tiempo que registraban el baul, y después que yo les entregué una cartera que contenía billetes de Banco y algunos otros valores, penetré en el cuarto de Rufina, y ésta, levantándose, me preguntó horrorizada: ¿Qué ocurre señorita? Ladrones la contesté; y apenas lo he dicho, apareció uno de ellos amenazándonos, cuchillo en mano y escupiéndome blasfemias, con asinarnos si levantábamos la voz.

R.—¿Y por dónde huyeron?

P.—Eso no lo puedo precisar: últimamente estábamos todas refugiadas en el cuarto de lavabo (inmediato á la sala que recae á la calle de D. Ventura), y oímos que abrieron la puerta de la habitación. Entonces salimos todas al balcón y dimos voces pidiendo socorro. Gritaron los vecinos, sonó un tiro al extremo de la calle y los hombres que nosotros esperábamos ver salir por la puerta de la calle, retrocedieron, penetraron nuevamente en la habitación.

Mi hermana y yo intentamos arrojarnos á la calle, pero los vecinos nos aconsejaron que no, y sin volver la vista hacia el interior de la habitación, permanecimos acurrucadas hasta que acudieron las autoridades.

R.—¿De manera que ninguna de Vd. vio por dónde huyeron aquellos hombres?

P.—No, señor.

R.—La última pregunta, y ya no molesto

á usted más. ¿Su papá de V. tenia en sus amigos conocidos?

P.—Mi papá sólo contaba con pocas y buenas amistades. Sin embargo, ayer mismo me decía que pensaba ampliar su declaración respecto á la agresión de que fué víctima días pasados.

R.—Eso es grave. Usted ha debido decirlo al juez.

P.—Si lo he dicho. Ya usted vé, yo no quisiera sospechar sin grandes fundamentos. Esto es muy delicado, pero hace algún tiempo tuvo una pequeña cuestión de vecindad.

TELEGRAMAS.

¿Estaria loco?

PARIS 15.—Ayer fué preso en Amiens un individuo que armado de una gran pistola amenazaba á los transeúntes.

Después se vió que la pistola estaba cargada solamente con pólvora.

Bou langer contra el parlamentarismo.

El general Boulanger presidió ayer un gran banquete, pronunciando un violento discurso contra el parlamentarismo.

El general marchó después á Douleus, donde hubo manifestaciones en pró y en contra de Boulanger, teniendo que intervenir la policía y hacer numerosas prisiones.

Sigue la huelga en Lyon.

PARIS 15.—Continúan las huelgas de los operarios de las fábricas de vidrio de Lyon.

Se consideran como completamente fracasadas las negociaciones entre Francia é Italia para la celebracion del tratado de Comercio.

Salida de la escuadra.

EL HAVRE 15.—La escuadra acorazada de la Mancha ha zarpado con rumbo á Dunquerque.

Los socialistas en Alemania.

VIENA 15.—La policía de Berlin ha recogido más de 80.000 ejemplares de un manifiesto electoral socialista, habiendo operado algunas prisiones.

Como si tal cosa.

PARIS 15.—Los periódicos de Berlin niegan que la dimision del conde de Moltke haya producido sensacion en determinados círculos.

Fiestas en Sofia.

SOFIA 15.—Ayer se celebraron grandes festejos en conmemoracion del aniversario de la jura del príncipe Fernando.

Hubo desfile de tropas y un gran banquete en palacio, asistiendo los ministros, altas autoridades y muchos personajes de la corte.

GACETA.

DIA 16.

La Gaceta de hoy no contiene disposición alguna de interes general.

Ponemos en conocimiento del comercio, que durante los dias de feria haremos un 50 por 100 de rebaja á todos los que nos remitan anuncios.

EN COLABORACION.

Por una pluma inteligente se nos ha remitido otra revista de la «La Bruja», que con mucho gusto insertamos:

LA BRUJA.

Antes de anoche asistimos á la primera representación, en el coliseo de Novedades, de la preciosa zarzuela «La Bruja», debida al célebre maestro compositor Chapí y el festivo escritor Ramos Carrion.

Aun no hace diez meses que se estrenó en Madrid y cuenta ya, mayor número de representaciones que ninguna de las zarzuelas de su género, porque el público, desde el primer momento, supo saborear sus bellezas, y rendir con su presencia á la representación á dicha obra, un tributo de admiración al géneo.

No es realmente la obra en cuestion una zarzuela; hay mucha música encerrada en estrechos límites; un estudio concienzudo de toda ella; y campea en la composicion tan superior inspiración que oyendo números enteros, creemos apreciar una de las mejores óperas que con tanto éxito representan en nuestro Teatro Nacional.

Ya conocíamos y admirábamos á Chapí, pero ahora podemos asegurar que lo conocemos de veras, colocándolo sin género alguno de duda, en el pináculo de los compositores, conviniendo con este juicio, la prensa madrileña al juzgar esta obra.

El autor de «La Tempestad» tiene un estro musical admirable y una venalidad reconocida: estudia con entusiasmo toda la música extranjera, con particularidad la alemana, siendo resultante, esas hermosas creaciones que honran la patria donde nacen.

Tiene «La Bruja» música muy difícil de aprender en su primera audición; juguetera y graciosa unas veces, severa y magistral otras, ostenta el claro oscuro necesario en toda composicion de esta índole. Se experimentan emociones sencillas y suaves, oyendo el duo de Tomillo y Rosalia en el primer acto, que está divinamente bordado, late el corazón de entusiasmo, al escuchar la profunda convicción del joven Leonardo, que arriesga los peligros, por una fantástica ilusión, se rie á carcajadas en la cómica «escena del ropario» y es imponente por lo sublime al concertante final del segundo acto, punto culminante de la obra.

Mucho agrada también por lo original el coro de los jugadores de pelota en el segundo acto y oyendo el de las brujas del tercero, nos creemos trasportados á aquellos supersticiosos tiempos que por fortuna pasaron, aunque no por completo, recordando la «Fantasia morisca» del mismo corte é inspiracion.

Los demás números de la zarzuela, son muy buenos y apreciándola en su conjunto, diremos sin temor á engaño, que es de las mejores que se han escrito hace algunos lustros. Ramos Carrion, el compañero en triunfos de Vital Aza, ha conseguido uno nuevo trayendo al libretto, chistes muy cultos y recuerdos oportunistas, de lo que pudieramos llamar antigua superstición, que representa una época en la historia de nuestra patria.

En resumen la zarzuela es digna de sus autores.

El público almeriense hasta ahora retraído, llenó por completo el teatro, concurriendo casi todas las muchachas que con su belleza dan nombre á Almería, premiando el talento de autores y actores con nutridos aplausos y repetición de muchos números.

Los actores llenaron como siempre, su cometido con lucimiento. La Roca es una actriz consumada que á una belleza poco común, reúne mucha gracia, y gran gusto y afinación para el canto. La Ferrer fué también muy aplaudida, así como el tenor cómico en su papel de Tomillo.

Las demás partes cooperaron al éxito de la obra y la orquesta, dado los pocos ensayos, dos nada más, y lo difícil de la partitura, estuvo á muy buena altura.

Esperamos que el público, siga premiando con su asistencia, los esfuerzos de la compañía.

IGARCA.

GACETILLAS.

Sigue la prensa de Madrid y provincias pagando al fin los vidrios rotos.

Nuestro valiente colega El País ha sido nuevamente denunciado.

¡Y van ocho denuncias!

El pueblo de Madrid lamenta este nuevo fracaso del colega y lanza acusaciones contra el gobierno.

No sabemos como El País puede con tanto. Las noticias de Burgos dicen que de la lincha habida entre paisanos y soldados han resultado heridos 17 de los primeros y diez de los segundos.

Poco le importa esto al gobierno.

Lo que le importa es que se afirmen las noticias que hoy nos comunica el telégrafo.

Segun estas, se asegura que desaparecerán muy en breve las diferencias políticas entre Sagasta y Lopez Dominguez.

Que es completo el fracaso del tercer partido. Y aquí tenemos otra vez al hombre de la suerte.

Al que Cánovas no podrá derribar tan pronto como creía.

Al ministro de las habilidades.

Si algo le faltaba, ha hecho todo lo posible para que la cuestion Montero Rios-Silvela quede terminada.

En este caso retirará su dimision Montero Rios.

Y túbi contenti.

Sagasta, aunque liberal, se ha declarado conservador dentro del ministerio.

Por algo dijo que habia fusion para rato.

Un telegrama que recibimos ayer á última hora dice que es falso que se tema la alteracion del orden público.

No habíamos sabido nada.

Pero comprendemos el espíritu de esa noticia.

Y no hay más por hoy.

Ha empezado la feria. ¿Y qué? Los chicos han empezado también á comprar sus juguetes; las niñas á estrenar sus vestidos; los polleros á estregar la bolsa de sus respectivos papaitos; las pollas á lucir sus peñinas, sus trages, y á pedir por Dios á sus papás que las lleven á refrescar al Café Suizo, desde cuyo ameno sitio se domina todo el salon.

¡Pobres papás! ¡Y qué caras ponen!

De seguro que sus caras no son de feria.

Están ya aburridos, hartos de gastar.

La escopeta para el niño, la muñeca para la niña, el zapato para la mamá; y el niño llora y quiere un morrion.

Ese es el que yo tengo puesto, exclama el padre, desde que llegó la feria.

Y se pone la corbata con tanta rabia que si se descuida se ahorca, y bufá y trina y dice que no puede más, y que ni Sagasta en el poder pasa lo que él en estos dias.

La esposa lo acaricia; pero no adelanta nada; sale desesperado y tropieza con un amigo que le pide prestados doscientos reales de primera intención.

¡Jesús. María y José! ¿Qué cara es esa?—le pregunta el amigo.

El le cuenta sus cuñitas y el amigo no se atreve á renovar su peticion.

Esto ha pasado antes, esto pasa hoy y esto pasará toda la vida, hasta el fin de los siglos, con la diferencia que el que pudo ayer no puede hoy, y el que puede hoy, tal vez no pueda mañana; pero la feria es siempre igual.

arte machacada estalla después de algunos instantes, sin que la explosión comunique fuego al resto de la sustancia. Su precio es relativamente barato.

Carta de Madrid.

16 de Agosto de 1888.

Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Continúan las cosas en la misma situación de los días anteriores y como no se preveían nuevos sucesos, las conversaciones perdiendo interés, al mismo tiempo que se ven los comentarios en los círculos políticos. Todo el mundo espera con ansia á que lleguen impresiones de las provincias litorales cantábricas, con las cuales vuelva á la animacion que hoy no se encuentra en esta Corte.

Ha llamado, no obstante, la atención una correspondencia de Santander que ha publicado La Monarquía, diario conservador de la mañana. En ella se dá cuenta de la actitud del general Martinez Campos y segun la cual aparece muy inclinado hácia los conservadores, cosa que indica desde luego el crédito que han podido merecer dichas apreciaciones. En los términos en que se habla del héroe de Sagunto puede venirse á conocimiento de que no dará juego el mencionado documento por las nebulosidades de que adolece, encaminadas á hacer más simpática la causa de los amigos políticos del Sr. Cánovas del Castillo.

por este lado nada se saca en limpio ni con respecto á la idea del tercer partido, que se presenta como adversario al artinez Campos, porque así conviene á los conservadores y no por otra causa de peso, en cambio de San Sebastian han llegado noticias que contradicen la actitud de Alonso Martinez con respecto á la dimision del Sr. Montero Rios, pues mientras había supuesto que consideraba el camino aceptar dicha renuncia, ahora afirma que su criterio consiste en que se retire la dimision por no ser bastante para mantenerla el discurso pronunciado en Málaga por el Sr. Silvela, y todo después del espontáneo telegrama de este hombre público dando toda satisfacción al presidente del Tribunal Supremo de Justicia.

En uno de los escasos grupos del Salon de las Ciencias encontreme esta tarde un hombre de ideas avanzadas con quien me departiendo, á falta de mejor asunto, sobre los diversos incidentes á que ha dado lugar el proceso del crimen de la calle de la Carrales desde el momento mismo de su comision. Para dicho personaje político la opinion que hoy se disputa la dirección de los negocios públicos está ya gastada y no resuelve ninguno de los problemas sociales en la medida necesaria como lo exige la opinion pública, debido principalmente, en su concepto, á las relaciones y afinidades que han ido creando por elementos que parecían de todo punto auténticos.

Hubo un momento, me decía, en que pudimos felicitarnos de la sensatez demostrada por el pueblo español, á propósito del movimiento verificado en Setiembre de 1888; puesto que en tanto que durante la revolución francesa se registraban períodos de estros, de luto, lágrimas y sangre, aquí se movian los fundamentos sociales todos vitimas y sin conflictos de gravedad extraordinaria.

Pero sin duda no ha bastado esa especie de purificación superficial de nuestra sociedad, sino que parece como que se impone como necesario un cataclismo para romper los actuales moldes de la política y traer á ella una generacion nueva en absoluto y que desligada de compromisos acometa con mano vigorosa el ideal de los pueblos sin cesar un instante en dicha campaña y arrojando potente todo género de obstáculos hasta llegar á su meta.

Confieso que me han preocupado bastante las palabras de dicho hombre público, no ya solo por lo que tenían de terribles para cuantos hemos ojeado en algunas ocasiones las páginas sangrientas de aquella revolucion, cuyo resultado más importante consistió en haber concluido con el feudalismo, sino también porque me preocupaba bastante la idea de si existirá entre nuestros contemporáneos algunas de esas cabezas privilegiadas que lleve á cabo esa obra magna de los tiempos modernos. Y al pensar en tales consideraciones acudia á mi memoria la destrucción del imperio romano, la invasión de los bárbaros del siglo V y la transformación tan profunda que sufrió en aquella época el mundo civilizado.

Acaso no sean las ideas que me exponia dicho personaje otra cosa que elucubraciones de un cerebro preocupado; pero aun así y todo las he creído dignas de dárseles á conocer á V. y así lo hago, pensando principalmente en la escasez de noticias con que usted para escribir mi carta.

M.

El tormento de los maridos, la condenacion de los padres, la alegría de los rapaces...

El pais esta en riqueza. Aquí no hay más que plazas de toros...

De Gijon escriben que acaba de inaugurarse la plaza de toros con asistencia de 15.000 personas.

Con seguridad en Gijon hay mucha riqueza. Como aquí.

Dentro de breves dias se inaugurará aquí la plaza. En cambio el teatro de Cervantes...

Y váyase lo uno por lo otro. Toreros y artistas. Todo es una misma cosa.

En España se vá confundiendo todo. Y se vá fundiendo a la vez.

Y sino véase lo que hace el Banco de España. Toros y cañas, ó pan y toros.

Nada, hemos vuelto á las andadas. El pais se muere de hambre. Pero hay toros.

Y reparten pan, cuando lo reparten. La flamencomanía está de moda.

Y á vivir, como decía Caparrós. La feria. Ayer tuvo lugar la inauguración solemne de la feria con el disparo de una docena de cohetes...

Desde la butaca. Anteañoche se puso en escena en el teatro de Novedades, la célebre y popular zarzuela en tres actos...

La Sra. Roca hizo una moza barbiana. No al mundo, sino á todo el sistema planetario...

Si además se unía á la comitiva la Sra. Zaragoza, sería preciso dar, no una sino cien vueltas al universo entero.

El Sr. Subirá interpretó su papel de yankee con mucha gracia. Los Sres. Moreno y Lacarra muy bien...

Las demás partes cumplieron á satisfacción. La orquesta también mereció los elogios del público...

Conferencias pedagógicas. Mañana dará comienzo en el salón de actos de la Escuela Normal, las conferencias pedagógicas.

Ministro. Tenemos entendido que el ministro de Fomento, realizará, si nó inmediatamente...

Coloquio. Si esta noche como espero niña, á la velada vís, allí admiraré tus gracias á la clara luz del gas.

El tiempo. Los pronósticos del Urcitano se cumplen matemáticamente. Dice en su excelente almanaque...

Importante. Dice un periódico de Cartagena, que después de grandes y continuados desvelos, un industrial de aquella población ha conseguido perfeccionar un aparato mecánico...

Dicho aparato indica en la superficie la potencia, direccion y magnitud de los filones que cruzan el subsuelo, así como la clase de mineral á que pertenece.

Mucho aparato nos parece. A los contribuyentes. Según carta de Madrid, el ministro de Hacienda ha teleografiado al Delegado de esta provincia, apremiándole para que á todo trance efectúe fuertes ingresos...

Buena ocasion. El vapor Cabo Peñas que llegará á este puerto el próximo domingo, procedente de Alicante, se esperará en ésta hasta el lunes, después de la corrida, saliendo á las ocho de la noche con direccion á Málaga.

Solar. En la calle de Martínez Campos lindante con la casa que ocupan las oficinas de Obras públicas, existe un solar que las necesidades han convertido en depósito de inundaciones...

Ya que no en bien de la higiene, que tan poca preocupa en nuestro pais, al ménos por la moral debe obligarse al propietario de este solar á que construya una tapia que evite la entrada de las necesidades. Se procederá con la energía debida?

Alá veremos. En la mañana de ayer ocurrió una desgracia en la fábrica de azufre del Sr. Marqués de Perijá...

Que se atiendan. El ministro de la Gobernacion, señor Moret, ha dirigido una circular á los gobernadores civiles recomendándoles que de todas las denuncias que la prensa haga sobre faltas cometidas en los establecimientos penitenciarios, se depure lo que sea cierto...

Vino al agua. En Alicante han sido arrojadas al mar doce pipas de vino que resultaron adulteradas segun el análisis químico practicado; dicha partida de vino fué adquirida por el conocido comerciante D. Manuel Issanjou...

Los vendedores del vino, que ignoraban estuviese adulterado, además de la pérdida del género y el pago de los derechos de análisis, han sido condenados á una multa de 50 pesetas, que se han repartido entre los pobres por indicacion de aquellos y del Sr. Issanjou.

Con que mucho ojo vendedores y á cerciorarse de la procedencia que tambien aquí se reconocen los vinos con frecuencia. Los festejos. Hoy Domingo 19. A las diez de la mañana reparto de pan á los pobres.

Mañana Lunes 20. A las seis de la tarde se elevarán en la plaza circular gran número de fanoches traídos de París. A las ocho de la noche, baile popular en el teatro de Novedades.

Nos alegramos. Tenemos á la vista el último listin de cambios corrientes que dá el colegio de corredores reales de comercio de la plaza de Barcelona, y no podemos por menos de dar la más cumplida enhorabuena á la Sociedad de Seguros sobre la vida La Prevision, por los resultados tan favorables que ahí resultan...

Por lo que se ve, dicha Sociedad va progresando rápidamente, siendo hoy la más importante que en este ramo funciona como Compañía española.

Contra el mildew. Según La Liga Agraria, los 50 aparatos pulverizadores que han llegado á Madrid con destino á combatir el mildew, se distribuirán por el gobierno entre los viticultores de las provincias de Valencia, Castellón, Tarragona, Barcelona, Zaragoza, Navarra, Segovia, Vitoria y Burgos...

Calculos. De la Crónica de Vinos y Cereales: «Segun cálculos hechos respecto de la actual cosecha de trigo en España, dan aquellos el resultado siguiente: unos tres millones de hectolitros más que las de 1886 y 1887.

Ha fallecido en París, á la edad de 82 años, el famoso director de orquesta Isaac Strauss, cuya banda ha regulado el compás de las más notables piezas bailables de la época presente.

Entre sus más alegres composiciones podemos enumerar sus célebres valsos. Era un ascañon que llegó muy joven á París con su violín debajo del brazo, y que llegó á ocupar una posición muy eminente.

Fue maestro-director de la orquesta de los bailes de la corte de Luis Felipe, de los de las Tullerías, en tiempo de Napoleón III, y de los bailes más famosos de la ópera en sus tiempos de gran esplendor.

Después de la guerra, se retiró y vivía consagrado á coleccionar objetos que hubieran pertenecido al culto israelita. Vapor. En el dia de anteayer se embarcaron para Orán, á bordo del vapor Nuevo Acuña, 88 pasajeros, en su mayoría mujeres.

Dos tomadores junto á la fuente rústica del paseo. —Reniego del verano. No se dá un golpe. Todo el mundo anda preocupado con los toros y ne sacan un cuarto á la calle ni pa un remedio. En el invierno es distinto.

—¡No digas eso! Yo reniego del invierno. Todo el mundo lleva las manos metida en los bolsillos. —¡Ah! está perdida esta tierra. No se hace un negocio siquiera medio regular. Si lo sé no vengo.

Música. Entre las diferentes piezas que ejecutará la banda municipal en las noches de feria figuran en primer término, por sus grandes dificultades, la gran sintonía de L. Pardon de Ploermel y la Gran marcha de las antorchas (número 3) del maestro Meyerber, cuyas piezas se tocarán esta noche.

Mañana lunes ejecutará la referida banda el prelude de introduccion de la ópera Traviata y la fantasía del maestro Batemberg, Cacería de Baden, en la cual cantarán varios aficionados de esta capital.

Portunamente iremos anunciando las piezas que tocará dicha banda cada noche. Chirigotas. En Valladolid motines y en Burgos luchas.

Como está el pais! Después recibimos la noticia siguiente. En una de las islas del Norte de Sicilia ha aparecido un nuevo volcan.

«Buena vá! Como se vé, la cosa está que arde. ¡Y decían que se iba enfriando el planeta! Plomo y plata. Segun participa á nuestro colega La Gaceta minera de Cartagena con fecha 9 del actual, los Sres. A. Rüffer é hijos, de Londres:

«El 3 corriente se vendieron en Newcastle 494 toneladas plomo griego con más de 40 onzas plata por tonelada á L. 13-5-0 la mitad, y á » 13-6-3 la otra mitad.

El mercado está hoy bastante fojo, y cotizamos á L. 12-18-9 el plomo dulce, y » 13-6-3 el plomo español con más de 40 onzas-plata.» Segun el último telegrama de dichos señores, fecha 10 del actual, se cotizaba á L. 12-17-6 el plomo desplatado en Londres. » 13-2-6 el plomo argentífero en Newcastle, y á Peniques 45 4/16 la onza de plata fina.

No hay dicha completa. En Málaga han aprehendido varios fardos de tabaco de contrabando. Pido que á los criminales se les aplique la mayor de las penas en su grado máximo. Es decir: condenarlos á fumar lo que vende la Compañía arrendataria. Un poco cruel es el castigo; pero nosotros lo estamos sufriendo y somos inocentes.

Indicaciones meteorológicas. Segun telegrama recibido ayer en esta Comandancia de Marina, hé aquí las observaciones del tiempo el dia anterior en varios puntos de Europa. Clermont 756 N. O. calma; Paris 762 N. E. brisa; Griz Nez 763 N. E. viento; S. Mathieu 762 N. E. brisa fuerte; Ile d'aux 757 N. E. viento; Biarritz 757 S. O. brisa; San Sebastian 759 N. calma tranquila; Bilbao 759 N. O. brisa tranquila; Coruña 762 N. N. E. brisa tranquila; Vigo 765 O. brisa tranquila; Oporto 764 O. brisa agitada; Funchal 767 brisa tranquila; San Fernando 766 N. calma tranquila; Málaga 714 O. N. O. viento, tranquila; Alicante 761 S. O. viento, picada; Barcelona 755 N. N. O. borrascosa, gran oleaje; Perpignan 764 N. S. brisa; Sicie 766 E. viento; Niza 759 E. calma; Roma 761 N. brisa; Nápoles 761 N. calma; Palermo 762 calma; Malta 760 N. O. brisa.

La casa de banca de los Sres. Uilbarry y Peydro, cuyas oficinas estaban instaladas en el paseo del Principe, al lado del Banco de España, se ha trasladado á la casa que acaba de construir uno de los socios, el Sr. Peydro, en el mismo paseo números 48 y 50, al lado de la Administración de Correos, frente á las palmeras.

D. Juan L. Beaus, Médico del Establecimiento Penal de las Baleares. Certifico: Haber usado en la enfermeria de mi cargo la Emulsion Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa en todas aquellas enfermedades cuya causa depende de una anemia general ó una diatesis especial, en particular en la tuberculosis y escrofulismo, habiendo obtenido magníficos resultados.

Y para que conste libro el presente en Palma de Mallorca á 22 de Junio de 1886.—Doctor Juan L. Beaus.

Unguento y piloras Holloway. —El Salvaguardia de la Sociedad. —Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiados en que ningún dia pasará sin que ellos se sientan algún tanto mejores. Para la remocion de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los accesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general, lo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme á las instrucciones impresas de que vá acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que dure de mucho tiempo, conviene recurrir á las Piloras Holloway, porque ellas estimulan la circulacion, renuevan la debida energia nerviosa, y conducen á una accion preparativa.

REGISTRO CIVIL. Relacion de los nacidos y fallecidos inscriptos en el registro civil de esta ciudad durante el dia 18 del actual:

Nacidos... DEFUNCIONES... Varones... Hembras... Párvulos... Total... 7

ÚLTIMA HORA. El ayuntamiento no ha repartido invitacion para asistir á los bailes de Sociedad ni demás festejos anunciados, porque estima á todos en perfecto derecho de concurrir á estas fiestas que son públicas, siempre en las circunstancias y con los requisitos que cada espectáculo requiere. Así lo hacemos público y recomendamos la asistencia á la buena Sociedad almeriense, á los bailes de la Tienda, así como el público en general á los populares y demás fiestas proyectadas.

El ayuntamiento no ha repartido invitacion para asistir á los bailes de Sociedad ni demás festejos anunciados, porque estima á todos en perfecto derecho de concurrir á estas fiestas que son públicas, siempre en las circunstancias y con los requisitos que cada espectáculo requiere. Así lo hacemos público y recomendamos la asistencia á la buena Sociedad almeriense, á los bailes de la Tienda, así como el público en general á los populares y demás fiestas proyectadas.

El ayuntamiento no ha repartido invitacion para asistir á los bailes de Sociedad ni demás festejos anunciados, porque estima á todos en perfecto derecho de concurrir á estas fiestas que son públicas, siempre en las circunstancias y con los requisitos que cada espectáculo requiere. Así lo hacemos público y recomendamos la asistencia á la buena Sociedad almeriense, á los bailes de la Tienda, así como el público en general á los populares y demás fiestas proyectadas.

El ayuntamiento no ha repartido invitacion para asistir á los bailes de Sociedad ni demás festejos anunciados, porque estima á todos en perfecto derecho de concurrir á estas fiestas que son públicas, siempre en las circunstancias y con los requisitos que cada espectáculo requiere. Así lo hacemos público y recomendamos la asistencia á la buena Sociedad almeriense, á los bailes de la Tienda, así como el público en general á los populares y demás fiestas proyectadas.

El ayuntamiento no ha repartido invitacion para asistir á los bailes de Sociedad ni demás festejos anunciados, porque estima á todos en perfecto derecho de concurrir á estas fiestas que son públicas, siempre en las circunstancias y con los requisitos que cada espectáculo requiere. Así lo hacemos público y recomendamos la asistencia á la buena Sociedad almeriense, á los bailes de la Tienda, así como el público en general á los populares y demás fiestas proyectadas.

El ayuntamiento no ha repartido invitacion para asistir á los bailes de Sociedad ni demás festejos anunciados, porque estima á todos en perfecto derecho de concurrir á estas fiestas que son públicas, siempre en las circunstancias y con los requisitos que cada espectáculo requiere. Así lo hacemos público y recomendamos la asistencia á la buena Sociedad almeriense, á los bailes de la Tienda, así como el público en general á los populares y demás fiestas proyectadas.

El ayuntamiento no ha repartido invitacion para asistir á los bailes de Sociedad ni demás festejos anunciados, porque estima á todos en perfecto derecho de concurrir á estas fiestas que son públicas, siempre en las circunstancias y con los requisitos que cada espectáculo requiere. Así lo hacemos público y recomendamos la asistencia á la buena Sociedad almeriense, á los bailes de la Tienda, así como el público en general á los populares y demás fiestas proyectadas.

El ayuntamiento no ha repartido invitacion para asistir á los bailes de Sociedad ni demás festejos anunciados, porque estima á todos en perfecto derecho de concurrir á estas fiestas que son públicas, siempre en las circunstancias y con los requisitos que cada espectáculo requiere. Así lo hacemos público y recomendamos la asistencia á la buena Sociedad almeriense, á los bailes de la Tienda, así como el público en general á los populares y demás fiestas proyectadas.

El ayuntamiento no ha repartido invitacion para asistir á los bailes de Sociedad ni demás festejos anunciados, porque estima á todos en perfecto derecho de concurrir á estas fiestas que son públicas, siempre en las circunstancias y con los requisitos que cada espectáculo requiere. Así lo hacemos público y recomendamos la asistencia á la buena Sociedad almeriense, á los bailes de la Tienda, así como el público en general á los populares y demás fiestas proyectadas.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.) Director «Crónica Meridional.» Almería. Madrid 18, 1.45 t.

Ha fallecido el general Riquelme. En Barcelona se prepara un congreso socialista. Empezaron los temporales. En Francia han terminado las huelgas.

Idem 18, 5.30 t. El Gobierno vigila á los emigrados de la frontera francesa y portuguesa. Tirantez de relaciones entre Francia é Italia.

Bolsa. 4 por 100 interior, 72-45. 4 por 100 exterior, 73-50. Londres 90 dias fecha 25-69. Paris 8 dias vista, 1-90.

Desmentido oficialmente los rumores sobre desórdenes en varias provincias. Completa tranquilidad en toda la Península. Los sucesos de Vicálvaro insignificantes.

Idem 18, 5 t. El Gobierno ha dispuesto que durante las fiestas de Málaga permanezcan fondeados en aquel puerto dos buques de guerra.

Idem 18, 5.45 n. En Garzonal (1) escitacion. Seis sargentos y un cabo fueron arrestados por el suceso de Vicálvaro. Ingresaron en las prisiones militares. Se han hecho otras prisiones.

(1) Lugar de la provincia de Burgos, tres cuarto de legua de la capital.

ANUNCIOS.

Vapor Cabo Peñas. Llegará a Almería el domingo 26 procedente de Alicante, y saldrá el lunes á las 8 de la noche para Málaga y demás puertos hasta Bilbao, mitiendo carga y pasajeros.

PARA LIVERPOOL Y GLASGOW DIRECTO. El vapor inglés Valencia saldrá tan pronto como llene el pequeño hueco que tiene. Le seguirá el Mauritania para Londres 3 ó 4 dias despues. Consignatario D. José Gonzalez Canet.

Mechas graduadas para evitar desgracias. Dirigirse á la calle de Murcia núm. 6.

PETROLEO SUPERIOR CAMPOS É HIJO ALMERIA BACALAO SUPERIOR. Por partidas á precios baratísimos, Virgen del Mar, 1. 2-10

Se vende UN SOLAR, CERCA DE la Plaza de Toros. Calle de la Vega núm. 53, darán razon.

VAPOR TINTORE PARALIVERPOOL. Este magnifico vapor español de línea regular llegó ayer sábado y saldrá hoy domingo para el expresado puerto admitiendo carga de fruta. Se hacen adelantos contra conocimiento. Para informes Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

ESPECTACULOS. TEATRO NOVEDADES. Gran compañía de zarzuela. —Funcion para hoy domingo 19 de Agosto (9.ª DE BONO). —Última representación del popular episodio nacional en 2 actos. ¡CADIZ!

Y la revista callejera en un acto, La gran via. Entrada general 3 reales. A las 8 y 1/2.

ALMERIA. Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

# DIARIO DE AVISOS.

## REALIZACION DE OBJETOS DE FANTASIA DE LOS MEJORES BAZARES DE GRANADA.

FONDA DE TORTOSA, CUARTO NUMERO 17.

EN EL REAL DE LA FERIA, CASSETAS NÚMEROS 21, 23 Y 25.

Contiene todas las riquezas del arte y de la industria. Riquisimos centros de mesa. Artísticas figuras de bronce, candelabros, quinqués, relojes, jarrones, albums de retratos, peinas, juguetes para niños, gran surtido de corsés, objetos de gran fantasía y arte para premios y regalos y otra multitud de artículos que no es posible enumerar.

FONDA DE TORTOSA, CUARTO NÚMERO 17, Y EN EL REAL DE LA FERIA, CASSETAS NUMEROS 21, 23 Y 25.

LO MAS SELECTO Y LO MAS BARATO.

## REALIZACION.

### ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES.

DEL PAIS, Y SALAZONES.

PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se espandan al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mencion especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarate.

Cerveza legítima inglesa.—Vinos embotellados de Burdeos y otros.  
Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Terriza, Caracena y Compañía.

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.

### PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortalecen los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los medios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central Ox 533 od Street, Lóndres. Almería, Gomez Talavera.

J. Orta y Compañía.

LO QUE SE ESPERABA.

Queso de bola, superior. Salchichon legítimo de Viena. Coquitos de la India frescos. Dátiles de Berberia, clase selecta. Sardinas de Nantes, en aceite, escabeche y tomate. Salmon inglés. Atun, francés, y español. Chocolates, cafés y té, sin rival.

39.—Tiendas.—39.

J. Orta y Compañía.

### DON DIEGO RUIZ TOLEDO MEDICO-CIRUJANO,

DEDICADO A LA ESPECIALIDAD DEL DENTISTA.

Extraccion de los dientes sin dolor, por medio del protóxido de azoe, construye dentaduras artificiales de todas clases.

Nuevas dentaduras económicas hechas en 24 horas.

Horas de consulta de 8 de la mañana á 5 de la tarde.

Paseo del Principe, 38.

### LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

Cura los padecimientos  
del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, náusea ó vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras; disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla: El autor: farmacia Globo; Tetuan, 20.  
Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, Sois 1.º

Precio de cada frasco 24 reales.

### En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de las Cruces, calle de la Noria número 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierros para los edificios á precios económicos, como tambien se instalan pararrayos y se hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fiel Contraste.

Tambien tiene la representacion de la mejor fábrica que construye puertas de chas pas de acero, cuyos precios son bastante módicos.

Alambres de superior calidad.—Darán razon á precios económicos Casa de D. Ricardo Gimenez Paseo del Principe.

### Fábrica de papel de estraza

UNICA EN ESTA CAPITAL

de D. Miguel Gonzalez Canet.

Está situada en las Almadravillas cerca de la fábrica del gas.

Cada bala de 10 resmas 57 reales.

Se reciben encargos casa de su propietario Almería, calle de Gerona

### EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de  
HÍGADO DE BACALAO  
CON

Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

EL VALENCIANO

de la calle de las Tiendas, número 3, frente al Optico

Tiene bajillas de loza extranjera de 6 cubiertos á 300 reales. Juegos de café de loza á 70 reales. Los demás géneros baratos.

3.—TIENDAS.—3.